

# **Se publica «En diálogo con el Señor», textos inéditos de la predicación oral de san Josemaría**

Se trata del primer volumen de una investigación sobre la predicación oral del fundador del Opus Dei. La publicación recoge 25 textos inéditos. Se enmarca en la colección de «Obras completas de san Josemaría» que, desde 2001, impulsa el Instituto Histórico San Josemaría Escrivá.

12/09/2017

El Instituto Histórico San Josemaría Escrivá ha publicado *En diálogo con el Señor* (Ed. Rialp, 512 págs.). El volumen recoge 25 predicaciones inéditas del fundador del Opus Dei, fechadas entre 1954 y 1975. Se trata de una edición crítico-histórica de los textos de charlas y meditaciones que san Josemaría impartió a fieles del Opus Dei que vivían en Roma. De esa predicación existían grabaciones en audio y notas muy completas. Entre 1967 y 1975, san Josemaría revisó ese material y realizó los ajustes necesarios para convertir en texto escrito lo que había sido predicación oral. Los textos fueron publicados en colecciones privadas para la formación de los fieles del Opus Dei. Ahora se ponen a disposición del público general.

El libro incluye una sección de facsímiles, con los guiones originales de tres de las meditaciones que se publican. También contiene una selección de instantáneas de esa predicación de san Josemaría. Cada texto cuenta con una introducción breve: una explicación del contexto, un resumen de su contenido y un análisis de las fuentes.

El libro ha sido preparado por los investigadores Luis Cano y Francesc Castells, con la colaboración de José Antonio Loarte. La edición se abre con un prólogo de Mons. Javier Echevarría —prelado del Opus Dei de 1994 a diciembre de 2016—, que pudo leer el borrador del libro pocas semanas antes de fallecer.

*En diálogo con el Señor* es un nuevo volumen de la colección de «Obras completas de san Josemaría» que promueve el Instituto. Se trata del primer ejemplar de una serie

dedicada a la predicación oral del fundador del Opus Dei. En la actualidad se está trabajando en la clasificación y orden del material inédito que se custodia en el Archivo General de la Prelatura, con vistas a otras futuras ediciones.

La nueva publicación se suma a los cinco estudios crítico-históricos ya disponibles: *Camino* (2002), *Santo Rosario* (2010), *Conversaciones con Mons. Escrivá de Balaguer* (2012), *Es Cristo que pasa* (2013) y *La Abadesa de las Huelgas* (2016). Todos ellos corresponden a la serie «Obras publicadas» del fundador.

## Contenido del libro

La predicación que recoge *En diálogo con el Señor* cubre 21 años: desde 1954 a 1975. Aunque contiene intervenciones espaciadas en el tiempo, se encuentran algunas ideas comunes en los 25 textos, como la invitación a identificarse

personalmente con Jesucristo, las consideraciones sobre la filiación divina, el amor a Dios y a la Iglesia, los temas de la oración y la vida contemplativa, la búsqueda del amor en la vida ordinaria, la humildad o la caridad fraterna.

Los tres primeros textos, del periodo 1954-1955, proceden de meditaciones que san Josemaría dirigió a los alumnos del Colegio Romano de la Santa Cruz, donde se encontraban jóvenes de numerosos países en un periodo de especial formación humana y espiritual junto al fundador. Las siguientes meditaciones, entre 1962 y 1967, fueron predicadas a sus colaboradores directos en el gobierno del Opus Dei o a los vicarios de las distintas circunscripciones reunidos en Roma para trabajar unos días con san Josemaría. En los textos que van desde 1969 a 1975 se

alternan meditaciones, una breve homilía y varias charlas.

## Los autores del volumen

Luis Cano es licenciado en Derecho (Universidad de Navarra) y doctor en Teología espiritual (Universidad Pontificia de la Santa Cruz, Roma). Es secretario del Instituto Histórico San Josemaría Escrivá de Balaguer y profesor de Historia de la Iglesia en el *Istituto Superiore di Scienze Religiose all'Apollinare*, en Roma, donde vive desde 1989. Sus principales trabajos de investigación tratan sobre la vida de san Josemaría y la historia del Opus Dei, y sobre la historia de la devoción al Sagrado Corazón y a Cristo Rey.

Francesc Castells i Puig es licenciado en Historia (*Universitat de Barcelona*) y doctor en Filosofía (Universidad Pontificia de la Santa Cruz, Roma). Miembro del Instituto Histórico San Josemaría Escrivá, trabaja en el

Archivo General de la Prelatura del Opus Dei. Ha publicado diversos artículos sobre san Josemaría Escrivá y la historia del Opus Dei.

---

- Diálogo con Luis Cano y Francesc Castells, coautores de la edición crítico-histórica de «En diálogo con el Señor»
  - Descarga una muestra (capítulo 4) de «En diálogo con el Señor» (PDF)
  - Ediciones Rialp: En diálogo con el Señor. Textos de la predicación oral. Edición crítico-histórica preparada por Luis Cano y Francesc Castells.
-

josemaria-escriva-en-dialogo-con-el-  
señor/ (28/01/2026)